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集合多個激進反對派團體的「公民直接提名必不可
少」聯盟，在前日的成立儀式上揚言會透過街頭論
壇、收集市民簽名等方式爭取「公民直接提名」。聯
盟代表何芝君強調，普選特首時「一定係要包含由公
民可以提名嘅候選人」，並批評其他只有間接「公民
提名」元素或「公民推薦」方案都是隔靴搔癢，矛頭
顯然是針對陳方安生早前公布的「香港2020」政改方
案。這個聯盟將三山五嶽的激進反對派團體聯合起
來，這對於誰也不服誰的激進勢力來說是破天荒之
舉。例如學民思潮是最早提出「公民提名」方案，並
且猶如反對派龍頭般四處「逼宮」；學聯是反對派最
激進的一翼，一向自成一派；而由韓連山等教協激進
派組成的進步教師同盟也不是無名之輩，這些團體過
去都是互不統屬。現下卻在政改諮詢的關鍵時刻結成

聯盟，當中正反映激進勢力正在進行全面整合。

激進勢力另起爐灶的兩個原因
為什麼激進勢力要在現有的「真普聯」上另起爐

灶？主要有兩個原因：一是對「真普聯」的綑綁已經
沒有希望。在「真普聯」組成之初，多個激進反對派
政黨團體都積極參與，一個主要原因是要騎劫這個反
對派政改平台，將整個反對派都綁上激進戰車上。於
是才有了激進反對派政黨在「真普聯」公布「三軌
制」方案後突然發難，推翻一直以來的共識，迫「真
普聯」認同「公民提名」、「政黨提名」、提名委員
會提名三軌「缺一不可」。結果惹來民主黨的強硬澄
清，令綑綁策略失敗。激進勢力知道要再次騎劫「真
普聯」，並將其與「公民提名」綁在一起已經不可

能，於是才要另起爐灶。
二是激進勢力正在調整政改策略。隨中央一錘定

音，明確特首普選必須嚴格依法辦事，特首必須愛國
愛港，這等於宣判了「公民提名」、「政黨提名」的
「死刑」，也關上了與中央對抗人士參選特首之路。
面對中央的嚴正表態，激進勢力也開始將對抗升級。
一方面針對上海溝通之行不斷製造障礙。本來，與中
央直接溝通一直是反對派溫和力量極力爭取的，這次
中央邀請全體立法會議員訪問上海，並派出負責政改
的官員與議員交流，充分展示出溝通的誠意，反對派
理應積極回應。但在反對派仍在討論是否出席之時，
民主黨創黨主席李柱銘與前港區主教陳日君突然約見
劉慧卿等民主黨領導，迫他們不要出席上海行，並要
求民主黨參與絕食活動，而他與陳日君更會參與云
云，最終搞出了一場接力「絕食騷」的鬧劇，目的明
顯就是製造中央與反對派的對立，堵塞溝通之路。

眼見「入閘」無望 企圖搞亂政局
另一方面，激進勢力也在組織激烈的政治衝擊行動，

去年中李卓人代表「佔中」與台灣民進黨簽署合作協
議，已經打開了勾結「台獨」勢力之門。近幾個月，兩
地極端勢力合流更有加速的趨勢，其中由「真普聯」召
集人鄭宇碩擔任榮譽校長、前社民連主席陶君行負責具
體運作的「華人民主書院」，更成為了港台極端勢力合
作的重要平台，民進黨的街頭鬥爭猛將如「紅衫軍」副
總指揮簡錫堦等多次為反對派骨幹授課就是一例。港台
極端勢力合流的影響正在不斷浮現，近日引起社會輿論
廣泛關注的台灣佔領「立法院」和「行政院」事件，搞
手之一的林啟驊，不但是民進黨謝長廷文膽之一，更曾
任社民連前主席陶君行的助理，以及反對派「華人民主

書院」義務總幹事；公民黨
陳淑莊又高調赴台為「佔
領」學生打氣站台，這些都
是港台極端勢力合流的證
據。

顯然，台灣的「佔領」行動只是第一波，下一波的
「佔領」行動很可能就會移師香港，經過台灣佔領行
動的「操練」和「借鏡」，港台的激進分子對於「佔
領香港」政治機構的行動將會更加純熟。現在就可以
估計到，激進勢力將會以「公民提名」不獲接納為
由，大舉衝擊「佔領香港」的政治機構。學聯及一眾
激進反對派議員早前揚言「佔領立法會」並非是信口
開河，而將各個激進團體聯盟，就是為了將來的大規
模衝擊行動集中力量，統一指揮。

激進勢力調整針對政改的策略，原因是他們知道在
愛國愛港的要求下斷難以在提名委員會突圍，外國勢
力的代言人再沒有機會偷雞「入閘」，更遑論奪取香
港管治權。眼見奪權無望，激進勢力於是決定來個魚
死網破，李柱銘本來是第一個提出符合提名委員會要
求方案的反對派中人，但現在卻不斷破壞溝通，激化
反對派與中央的對立，正是惱羞成怒所致。對激進勢
力來說，他們已經沒有任何意慾來促成政改方案，讓
2017年一人一票選特首。相反就如《蘋果日報》社論
所說將政改一拍兩散，令本港政爭持續下去，可能更
有利激進勢力的發展。所以他們才要死撐違反基本法
的「公民提名」，目的不過是以此為由將政改方案拉
倒，重演2005年綑綁否決政改一幕。現時的局勢很清
楚，激進勢力不但無心溝通，更要千方百計堵塞溝通之
路，反對派的溫和力量有否道德勇氣擺脫綑綁，頂住壓
力促成一人一票特首普選，將是政改成敗的關鍵。

激進勢力大結盟 暴露下一階段策略
學聯、學民思潮、進步教師同盟、新婦女協進會等多個激進反對派團體日前組成「公民直

接提名必不可少」聯盟。這些過去各自為戰的激進團體突然組成政改聯盟，說明激進勢力正

在進行整合，為下一輪政改戰役作準備。由於前一段時間在「真普聯」內進行綑綁並不奏

效，於是激進勢力改變了策略：一方面在「真普聯」外另起爐灶，以民間團體名義意圖「夾

實」反對派，堵塞溝通之路破壞政改，早前李柱銘和陳日君向民主黨「逼宮」發動所謂「絕

食騷」便是明顯例子。另一方面，將各個激進團體聯合起來，就是為將來的大規模衝擊行動

集中力量，統一指揮，並將台灣的佔領行動移植到香港。激進勢力知道在愛國愛港的要求下

斷難以在提名委員會突圍，所以才要死撐違反基本法的「公民提名」，目的不過是以此為由

將政改方案拉倒，重演2005年綑綁否決政改一幕。現時的局勢很清楚，激進勢力不但無心

溝通，更要千方百計堵塞溝通之路，反對派的溫和力量有否道德勇氣擺脫綑綁，頂住壓力促

成一人一票特首普選，將是政改成敗的關鍵。

昨日《蘋果日報》發表由李怡撰寫的社論，為
「台獨」分子的激進暴力行為辯解，為民進黨開
脫責任。
民進黨三巨頭和激進的學生有着千絲萬縷的連
繫。民進黨三巨頭長期反對台灣與大陸簽訂服務
貿易協定，在議會裡採取「拉布」政策，並且到
現場靜坐，實際是到場壓陣，支持「佔領兩院」
的暴力行為；三巨頭還到醫院慰問學生以示打
氣。李怡居然歪曲事實，顛倒是非，說成了「整

個行動都是網絡發動的，民進黨頭面人物到場
『抽水』甚至被學生冷待，而反對服貿的，也不
僅是學生和年輕人，廣大人民，包括可以從兩岸
服貿協定中獲得利益的人士，都有人發聲反對服
貿」。這真是欲蓋彌彰。根據台灣島內最新民
調，近六成人不支持「佔院」。「台獨」分子希
望全台灣罷工罷課，被台灣工會拒絕了。實際罷
課的學生也寥寥可數。
「行政院」清場後，「佔領立法院」的學生人

數已遞減至不足百人。民進黨所鼓動和支持的
「佔領兩院」，為七合一選舉造勢的計劃泡湯。
於是民進黨急急切割，避免拖累選情。如果民意
傾向暴力佔領，民進黨當然站出來領取功勞。李
怡為民進黨擦屁股，難看非常，更暴露了李怡極
力主張「台獨」和「港獨」合流，將台灣的亂象
搬到香港。
香港市民都看到，台灣極少數激進學生聲言要

把台灣變成第二個烏克蘭，實際是要打爛台灣人
的飯碗，損害台灣的競爭力和經濟發展。香港的
反對派和「台獨」都一樣，他們宣稱要「反對政
府」，卻拿整體經濟來開刀，損害大多數人民的

生計。全世界經濟一體化，自由貿易區湧現，各
個國家和地區都認識到，只有聯合力量，才能擴
大經濟體積，擴大分工，提高效率，降低成本，
提升競爭力。台灣這麼小的經濟體系，採取關門
主義，只會被邊緣化。「四小龍」中的韓國和新
加坡已積極和中國大陸協商服務貿易協議，開拓
大陸市場，競爭力大大提高，把台灣拋到了後
面。
李怡不顧這種國際競爭的大形勢，居然還說如

果和大陸進行服務貿易合作，台灣經濟就垮台
了。李怡的說法，其實要把台灣拉回到陳水扁執
政八年，民生困苦、大量失業的歲月。

李怡為「台獨」辯解 徐 庶
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）中西區區議會轄下的公
民教育工作小組，早前閉門
審議有關推動政改宣傳工作
的25萬元撥款，引來在場傳
媒及反對派議員爭議，最終
報警將民主黨議員許智峯驅
趕離場。保安局局長黎棟國
昨日在立法會大會上強調，
警方一視同仁，執法時不會
考慮對方背景及立場，當時
警方接報到場，並按照現場
情況判斷處理，在場警員考
慮到保安人員與區議會再次
糾纏，避免造成受傷而作出
相應行動，警員絕對沒有濫
權。
民主黨議員涂謹申昨日在
立法會提出質詢指，當日小
組主席拒絕讓公眾及記者旁
聽會議，在場記者其後被保
安員驅逐離場，令部分社會
人士關注並質疑警方濫權及
干預議會運作。
身兼中西區區議員的民建

聯立法會黨團召集人葉國謙
反駁指，當日許智峯拒絕離
開，令事件擾攘接近3小時，
令會議無法繼續進行，民建
聯支持警方的處理方法。 民
建聯漁農界議員何俊賢直
言，當日警方太遲行動。

促議員上網睇片再判斷
黎棟國回應時認為，警方

處理是中立，並建議立法會
議員上網觀看當日相關影
片，再自行作出適當判斷，
「當時在場警員考慮到保安
人員與區議會再次糾纏，可

能有人會受傷，才作出相應行動，僅止
於此，並沒有干預議會進行。至於區議
會運作與秩序由民政事務總署負責」。
他又強調，警方是接報到場並按現場情
況判斷處理，絕對沒有濫權。

■黎棟國 梁祖彝 攝

「人力」密謀再「劏鴿」
海怡插刀瞄南豐

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常委、
全國人大常委會委員長張德江在「兩會」召開期間，提出
由港澳辦牽頭評估個人遊對香港的影響。商務及經濟發展
局局長蘇錦樑昨日在立法會強調，旅遊業是本港的重要經
濟支柱，去年訪港旅客超過5,400萬人次，消費額達3,400
億元，帶動多個行業發展，但香港旅遊業帶旺經濟發展的
同時，亦要平衡對民生造成的影響，未來政府及運房局會
採取多項措施配合，務求將影響減至最低。
前「人民力量」議員黃毓民昨日提出質詢指，政府去年

底完成《香港承受及接待旅客能力評估報告》，未來會否
考慮為口岸處理、旅遊設施以至公共交通接待能力等設
限。蘇錦樑回應時直言，早前發生的騷擾旅客事件，確實
損害了香港作為旅遊勝地的形象，並影響部分購物區店舖
運作及香港公眾秩序，更影響香港的好客文化，「政府未
來要在各方面加強宣傳香港旅遊的好客之道，同時提醒旅
客注意事項，藉此加深旅客對香港了解」。

他承認，香港旅遊業帶旺經濟發展之餘，亦要平衡發展
對民生的影響，「政府早前已經進行多方面評估，包括如
何着手增加旅客容量，比如有客觀數據指出，旅遊業確實
令繁忙時間的交通造成壓力，運房局會採取多項措施配
合，務求將影響減至最低」。

黃國健倡潮水式發簽注
工聯會議員黃國健認同個人遊飆升為社會造成一定困擾，
令市民不敢去遊樂點，要求政府制定過渡措施，包括取消
「一簽多行」，「社會當然不會認同『驅蝗行動』，這些如
同放火燒屋的敗家仔行為。但政府短期會否考慮調整或平衡
個人遊數目，包括取消『一簽多行』，特別是『一日多
行』，並將內地簽注城市劃分成4組及輪流按季停止」。

方剛：業界盼「造大個餅」
自由黨批發及零售界議員方剛指，業界支持政府不應為

遊客人數設限，期望香港「造大個餅」應付持續增長的數
量。民主黨涂謹申則揚言，即使政府增加酒店及旅遊點，
公共交通網絡載客能力亦未能大幅提升，最終或令市民
「憫憎」演變成暴動。

蘇：三四年內增酒店供應
蘇錦樑回應時強調，中央及特區政府非常關注香港旅客

接待情況，為確保旅遊業穩定有序發展，中央已經同意暫
時不增加個人遊赴港試點，並暫不擴大「一簽多行」政策
試點範圍，再者，去年特首梁振英已經叫停深圳非戶籍
「一簽多行」政策，說明政府清楚香港需要，未來3年至4
年內會繼續增加酒店房間量，並研究議員倡議的邊境分流
購物設施。
他坦言，政府明白香港公共交通載客量於繁忙時段達到

90%，特別是東鐵的大圍至九龍塘站、油塘至鰂魚涌站已
經飽和，未來短期及長期會採取設施改善問題。他又說，
旅遊業是本港重要經濟支柱，去年訪港旅客超過5,400萬人
次，消費額達3,400億元，帶動着多個行業發展，當局會全
面評估並加強接待能力，以減低傳統旺區擠迫情況，並會
繼續向中央反映實際情況。

蘇錦樑：研旅業減影響民生

「乳鴿派」刻意送單仲偕一程
有反對派人士透露，經過海怡補選一役之

後，「人民力量」相當「心雄」，決定再接
再厲，希望能夠「執死雞」，以增加議員的
數目。但是，「人力」初步預計，南豐這今
場仗，不會像海怡般理想，因為，沒有「地
膽」如鄭家富的「瞓身」相助，加上該區一
直是民主黨的選區，有一定的鐵票。更重要
是今次民主黨派出梁淑楨的助理張國昌參
選，「張國昌多年以來，都是協助梁淑楨處
理地區事務，自梁中風後，他如區議員般處
理地區事務，擁有一定的地區網絡，加上今
次單仲偕敗北，主要因為黨內年輕一派，刻
意要送單一程」。

內部變天「出陰招令他輸」
反對派人士又稱，「今次民主黨讓單仲偕

出戰補選，又出陰招令他輸掉，是徹頭徹尾
要他死心，滅聲於下屆的立法會選舉」，他
稱，「鑑於政改還未落實，下一屆超級區議
會議席的存廢，仍然是一個未知之數，但何
俊仁有意退休，其超級議席原本計劃由單仲
偕頂上，但是，在區議會選舉中，他選擇銅
鑼灣大坑選區，挑戰新民黨黃楚鋒，最後敗

北而逃，今次滿以為在民主黨『選區』出
戰，能夠十拿九穩，但是，萬料不到，民主
黨內部已經靜靜地變了天，年輕一代沒有盡
力拉票，選舉工程混亂，他結果被二三梯隊
出賣。」

二三梯隊免遭清算 靜靜起革命
「過往，民主黨二三梯隊打鑼打鼓與領導

層硬碰硬，要求大佬級交出權力，當然慘被
清算。新一代汲取前輩的經驗，選擇靜靜地
起革命。」反對派人士如是說：「這批大佬
級人馬，根本不會落區，每次選舉都是依賴
地區黨員為他們抬轎。今次，新人們學精
了，將轎抬起，但不是把他送到目的地，而
是掉落坑渠！單仲偕慘敗收場，到立法會選
舉甄選候選人時，二三梯隊便可以理直氣
壯，要求單氏讓路，甚至連地區直選都要他
放棄。」
據悉，港島區爭排位的民主黨二三梯隊，

有今次負責海怡選區的副主席羅健熙、南區
區議員柴文瀚，以及南區區議員區諾軒，反
對派人士表示，早前在中西區區議會轄下公
民教育小組，開會期間被警方抬離會議室的
區議員許智峯，自從該次事件後，表現亦相
當活躍，不斷爭取曝光機會，有指他亦加入

「跑馬仔」行列內。民主黨需要面對「人民
力量」的追擊之際，內部更是連番混戰。
另悉，有意參加南豐補選的，還有東區區
議會主席黃建彬的助手、來自民建聯的李清
霞。

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）剛過去周

日的港島南區海怡補

選，反對派陣營「互相廝殺」，激

進反對派「人民力量」主席袁彌

明挾「高登女神」形象，擊倒民主

黨「元老」單仲偕。 「人力」雖

然未能成功取得議席，但就認為，

海怡是民主黨的「老巢」之一，今

次 「人力」以空降身份，所取得

的票數，竟然遠勝民主黨，經過初

步的總結後，認為今次是打了一場

勝仗。目前黨內「雄心壯志」，決

定派出前黨主席劉嘉鴻出戰另一場

補選，就是民主黨東區南豐區議員

梁淑楨早前不幸中風，未能履行職

務，而要進行補選的議席，再一次

正面挑戰民主黨。

■海怡補選期間，自稱「創黨會員 吳錦
偉」的人高舉紙牌，叫人「投單仲偕，要諗
清楚」，令人懷疑鴿黨出現內訌。資料圖片
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